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Intervención del  diputado Andrés Guevara Cárdenas, por un tiempo de hasta 

8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Al diputado Andrés Guevara 

Cárdenas por un tiempo de hasta 8 

minutos, para que realice sus 

preguntas al compareciente. 

 

El diputado Andrés Guevara 

Cárdenas: 

 

Muy buenas noches, voy a fraccionar 

mi tiempo en dos periodos de 

preguntas diputado presidente 

licenciado Pablo César Solís, maestro 

Santos Ramírez, maestra Teodora 

Ramírez, bienvenidos secretarios 

amigos en primer bloque quisiera 

dirigirlo a mi amiga la secretaria 

Teodora. 

Secretaria sin duda el consejo 

regulador del mezcal reportó que la 

producción nacional es superior a 8 

millones de litros y Oaxaca es el 

principal productor con 6.9 millones 

de éste. 

 

El mercado internacional es el 

principal destino del mezcal mexicano 

al que en 2022 por cierto se 

exportaron 6.4 millones de mezcal a 

través de 331 marcas comerciales y 

Estados Unidos, también un dato 

importante fue el principal comprador 

con 5.5 millones de litros de mezcal. 

 

La producción de mezcal en nuestro 

Estado de Guerrero está tomando 

mucho auge se ha estado 

formalizando y profesionalizando de 
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los diferentes eslabones de la cadena 

de valor este producto tiene un gran 

valor social ya que incorpora 

comunidades indígenas y con niveles 

de marginación muy altos que 

lamentablemente tienen pocas 

alternativas o actividades 

económicas, si bien tenemos un 

camino a un complejo sobre todo de 

la alta competitividad contra Oaxaca y 

Puebla más los otros siete estados 

que también cuentan con la 

denominación de origen que tiene 

emitida el IMPI en nuestro país veo 

que desde esta Secretaría se está 

haciendo el trabajo muy 

atinadamente reconocer esa parte, 

me ha tocado asistir a los diferentes 

eventos que organizan para buscar la 

visibilidad de productoras y 

productores guerrerense secretaria, 

como es la Feria del Mezcal y otros 

eventos que se han fundido a través 

de convocatorias para la población 

sin distingos ideológicos y sobre todo 

que participen sobre todo las 

localidades más marginadas. 

 

Secretaria le pregunto ¿Cuál ha sido 

el impacto en este año 2023 de 

Pequeños productores que han 

recibido los apoyos y que se 

incorporen de manera formal a la 

cadena de valor de mezcal?  

 

Siguiente ¿Cuáles son los retos que 

tiene que enfrentar la Secretaría para 

detonar esta actividad económica y 

que nuestro Estado de Guerrero 

pueda Elevar su competitividad 

considerando la dinámica demanda 

que tiene el Mezcal en mercados 

nacionales e internacionales? y la 

siguiente pregunta cómo se han 

incorporado a estos programas de 

fomento económico un segmento que 

es muy importante las mujeres en 

este nuevo escenario de las políticas 

de paridad de género. 

 

Es el primer bloque de pregunta 

secretaria. 

 

Gracias. 

 


